
 

 

 

REUNIÃO CONSELHO TÉCNICO ABVO 08/02/2024  

 
Presentes: Bayard Umbuzeiro Neto, Adalberto Casaes, Felipe Ferraz, Francisco Freitas, Marcelo 
Belloti. Ausentes os Conselheiros Lars Grael e Michele D´Ippolito e Torben Grael 

A pauta da reunião foi: 

1 – Aprovação ATA reunião Anterior 
2 – Procedimento de Auditoria certificados ORC  
3 – Ações ABVO  
4 – UBATUBA Sailing Festival  
6 - Brasileiro de ORC / RGS 

 
1. Aprovação da ATA anterior  
 
Os conselheiros presentes, tiveram oportunidade de conhecer conteúdo da ATA 
antecipadamente, dispensando sua leitura e considerando a mesma aprovada.  
 
2. Procedimento de Auditoria certificados ORC  

Foi relatado pelo comodoro fatos e ocorrência que se sucederam após a publicação dos 
procedimentos de verificação dos certificados ORC aprovados pelos conselheiros em reuniao 
deste Conselho em 09/01/24 e a tentativa de implantação dos procedimentos no 1º. Evento 
da COPA do Brasil – Circuito de Vela Oceânica Veleiros da Ilha – SC 

Em síntese, relata que o Sr. Ricardo Lobato, arbitro internacional, ao tomar conhecimento do 
procedimento aprovado, se posicionou contrariamente a implantação do procedimento sob 
a alegação que este estava em desacordo com as regras ORC da parte 3, especificamente as 
regras 305 e 306. Arbitrariamente, contatou o gerente de Regatas de Santa Catarina, Sr. 
Navarro, e ambos impediram a aplicação dos procedimentos de verificação durante a 
realização do Circuito de Vela Oceânica Veleiros da Ilha – 2024.  

Posteriormente a este fato, a ABVO manteve-se em contato com a CBVela, expondo a 
interferência exercida pelo Sr. Ricardo Lobato, que inclusive manteve contato direto com o 
escritório central da ORC na França, através do Sr. Zorran Grubisa. Ainda assim e apesar do 
posicionamento do Sr. Ricardo Lobato, a Comodoria da ABVO tentou o entendimento para 
prevalecer o procedimento de inspeção de certificados, sendo inócuo a tentativa de 
conciliação. 

O conselho optou por tentar junto a CBVela ou junto ao próprio escritório da ORC na França, 
o reconhecimento da ABVO como autoridade Nacional da Vela de Oceano o que daria a 



 
condições ada ABVO estabelecer os procedimentos achados coerentes durante a realização 
de campeonatos nacionais 

 

3. Ações da ABVO  

O Comodoro, Bayard Neto, fez uma breve exposição das ações já adotadas pela nova gestão 
da ABVO:  

a) Alteração do sistema de anuidade para 2024:  Filiação pelo valor de $18,00 por pé, 
o que permite que barcos menores possam participar da ABVO formando um 
grande fórum de discussões para reorganização na vela de oceano no Brasil! 
Isto resultou em redução do valor da anuidade em 19,2%, em relação ao ano de 
2023 

b) Dada a grande adesão obtida em janeiro, no total de 46 barcos quando foi 
concedido desconto de 10% no valor da filiação, decidiu pela manutenção de 
desconto em fevereiro na ordem de 5%!  

c) Para atender a uma boa fatia dos velejadores RGS, foi criado no site a taxa de 
cadastro de evento único no valor de R$175,00 para permitir aqueles velejadores 
que desejam participar de um evento ao ano. Se caso tais velejadores quiserem 
participar dos demais eventos do ano, a filiação é obrigatória, porém o valor 
eventualmente pago de um evento único será compensado da anuidade!  

d) conseguimos junto ao chairman da ORC, uma condição especial para o Brasil, com 
descontos de 50% para emissão de novos certificados ORCi e isenção total (100% 
desconto) para certificados ORCClub. Descontos somente são validos para a 
flotilha do RJ que correu VPRS em 2023 e para barcos egressos da RGS e que nunca 
mediram na ORC.  

e) Estamos Apoiando a RGS para transformar a ‘bico de proa’ (que nunca foi regra e, 
portanto, não é uma classe) na RGS Cruiser, atribuindo um TMFAA de um barco 
gêmeo do mesmo modelo, permitindo aqueles velejadores cruzeiristas participar 
de regatas de uma forma justa, sem ter a preocupação com medições! Agora um 
barco de 23 pés pode correr contra um barco de 60 pés e ter grandes chances de 
ganhar, atraindo mais barcos para os eventos. 
 

 
4. UBATUBA Sailing Festival 
 
Foi solicitado pelo Conselheiro Felipe Ferraz, que o desconto de 5% concedido para as 
anuidades, fosse mantido para o mês de março, em face da realização do Ubatuba Sailing 
Festival. O comodoro prontamente aceitou a sugestão do conselheiro, tendo em vista a 
parceria que se estabeleceu entre o Ubatuba Iate Clube, na pessoa do seu Diretor Alex 
Calabria, que apoiando a ABVO, passarão a exigir dos inscritos a regularização dos seus barcos 
junto a ABVO 
 
 
 
 



 
5.  Campeonato Brasileiro ORC 
 
O Conselheiro Marcelo Belloti, questionou a realização do campeonato Brasileiro de ORC, que 
até a reuniao anterior tinha previsão de ser realizado em Santos, de 11 a 13 de outubro de 
2024. Manifestou ainda acerca de um campeonato de OCENAO que poderia abrigar as regras 
ORC e RGS numa única data. O comodoro esclareceu que a RGS vem conversando com ICRJ 
Tratados os assuntos previstos na Pauta, deu-se por encerrada a reuniao do Conselho  
 
Santos, 08/02/2024 
 
 
 
 

_____________________________ 

Bayard Freitas Umbuzeiro Neto 

COMODORO 

 

 


